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Abstract (en)
The covers are produced by providing an ironed-smooth middle region of a blank of textile cloth material with a continuous or partly interrupted
edge region which is given a permanently fixed crease pattern, that is to say is pleated. The pleated edge region can be part of a complete blank
connected to the middle region in one piece or alternately a separately produced pleated blank sewn to the middle region. A steaming device is
described for the subsequent steaming of the middle region and, if necessary, the edge region. <IMAGE>

Abstract (de)
Verfahren zur Herstellung von Tischdecken, Überdecken für Betten, d.h. sogenannten Tagesdecken, und dergleichen Zierdecken aus textilem
Stoffmaterial. Die Decken werden so hergestellt, daß ein bügelglatter Mittelbereich eines Zuschnitts aus dem textilen Stoffmaterial mit einem
umlaufenden oder abschnittsweise unterbrochenen Randbereich versehen wird, der mit einem dauerfixierten Faltenmuster versehen, d.h. plissiert,
ist. Dabei kann der plissierte Randbereich ein einstückig mit dem Mittelbereich verbundener Teil eines Gesamt-Zuschnitts oder - alternativ - ein
gesondert hergestellter, plissierter und mit dem Mittelbereich vernähter Zuschnitt sein. Zum Nachdämpfen des Mittelbereichs und - erforderlichenfalls
- des Randbereichs ist eine Dämpf-Vorrichtung beschrieben.
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